



## さあ、開校記念集会、 式典が近づいて来ました

校長 橋本 勇一

朝晩はすっかり涼しくなりましたが、例年と比べるとまだまだ気温が高いようです。いつになったら例年並みに落ち着いてくれるのか、それともこのまま、地球温暖化が進んで行くのでしょうか。

さて、先日は「開校110周年記念 音楽会」に出席いただきありがとうございました。子供たちの活動の様子は練習開始からリハーサル、児童鑑賞日と保護者鑑賞日と見てきました。最初の方はうまく合わせられないこともありましたが回を重ねるごとに、上達してきました。最後の保護者鑑賞日も素敵な演奏と歌声を聞かせてくれました。まさに音楽会のスローガン「鳴りひびけ、心ひとつに かなでよう」のようになったと思います。この成功体験を次の創立110周年記念集会、記念式典につなげていきたいと考えています。

その記念集会ですが11月10日(金)に児童全員が六本木中学校の体育館をお借りして、110周年をお祝いする集会を行います。記念式典は地域の方や区の関係者をお呼びして11月18日(土)に本校体育館で行います。5、6年生が児童の代表として記念式典の中で「よろこびの表現」を演じます。

さて、本校では毎年11月初めに親子読書を行っています。今年度は11月6日(月)から11月10日(金)まで行います。この機会に親子で読書をして、読書の楽しさを味わっていただけたらと思います。必ずしも一緒の本を読むというわけではなく、親子で一緒に読書の時間を設けてもいいと思います。本校では低・中・高学年ごとに「東町30」という読書案内のリーフレットを作成して、おすすめの本を紹介しています。30冊すべて読み終わった子供には朝会で表彰を行っています。

日	曜日	行事予定	放課後遊び
1	水	4時間授業	3・4年
2	木	体育朝会	
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	委員会 安全指導日 親子読書始	
7	火	音楽朝会	5・6年
8	水	4時間授業	
9	木	記念集会リハーサル	
10	金	開校110周年記念集会 親子読書終	
11	土		
12	日		
13	月		
14	火	開校記念日	
15	水	4時間授業	
16	木		
17	金	4時間授業	
18	土	開校110周年お祝いの会 ・記念式典	
19	日		
20	月	5時間授業	
21	火	社会科見学(6年)	3・4年
22	水	消防署見学(3年) 5時間授業	
23	木	勤労感謝の日	
24	金	4時間授業	
25	土	校庭開放日	
26	日		
27	月	クラブ 避難訓練	
28	火	ファミリー遊び	5・6年
29	水		
30	木	児童集会 就学児健康診断 4時間授業	

11月の生活目標  
「心と体をきたえよう」

### \*避難訓練について\*

11月は、授業中にJアラート（全国瞬時警報システム）の発令を想定した訓練を行います。

### \*開校110周年記念集会について

日時：11月10日（金） 会場：六本木中学校  
「一人一人のかがやき 110周年の歴史とともに 未来へはばたこう」をテーマに、各学年がお祝いの気持ちを込めて学習の成果を発表します。当日は学校に通常登校し、六本木中学校まではバスで移動します。

### \*開校110周年お祝いの会・記念式典について\*

日時：11月18日（土）

#### ●お祝いの会：8：25～8：40

※全校参加します。1年生～4年生は8：10～8：20、5・6年生は8：00～8：10に登校します。1年生から4年生の下校は9：00頃です。

#### ●記念式典：10：00～11：35（予定）

※5・6年生のみの参加です。下校は11：25を予定しています。

### \*人権の日（給食）\*

今月の人権の日は、29日（水）です。29日（水）の給食は、カナダのメープルトーストとサーモンクリームシチューです。

### \*11月の校庭開放日のお知らせ\*

11月25日（土） 13：00～16：00

## 東町小学校の歴史

副校長 北原 武宏

本校の開校記念日は11月14日となっています。今年度は、東町小学校が開校して110周年を迎えました。本校は、大正2年に「東町尋常小学校」として開校し、第二次大戦による校舎の全焼、児童数減少による統廃合の危機など、いくつもの危機的状況乗り越えてきました。伝統と歴史のある学校こそが「東町小学校」なのです。

開校110周年を迎えるにあたり、本校には歴史あるものが多数残されています。しかし、歴史だけでなく新しく残していくものも職員によって作られています。そのひとつが、ビオトープに生えている竹笹を使った110周年のモニュメントです。

本校の主事さんが、伐採をして廃棄予定の竹笹を用いて作成したものです。少し見づらいのようですが、校庭の鉄棒の後ろ側にあります。

来校の際には、見付けてみてください。



【東町小学校キャラクター  
サンライト】

## 音楽会を終えて

音楽専科 三島 雅

音楽会が終わり、東町小学校の子供たちは今どんな気持ちでいるのでしょうか。体育館で学年練習が始まってからの約2週間、私は子供たちの大きな変化を感じています。体育館に初めて学年で集まった時、頑張っているのに音がピタッと合いませんでした。本番に向けて、子供たちがピアノの前奏が始まった時から（細かく言うと指揮が始まった瞬間から）最後の音まで集中して表現できるようにすることを願い授業を行いました。そこで毎回課題となるポイントを絞り、聴き合うこと、同じパートだけで演奏すること、他のパートと合わせること、拍に合っているか聴き合うこと、曲想に合った音色（歌声）か、リズムは合っているか…など数えきれないほどの演奏を聴き合い、1曲1曲を完成させていきました。音は、すぐに消えてしまいます。だからこそ、1回の演奏に気持ちを込めることの大切さ、集中することの意味を学び合いました。本番の発表の姿は、これまでの子供たちの努力の賜物です。

音楽会を終えて、1人では決して味わえない協力してつくり上げる音楽の楽しさ、本番の緊張感、上手いかなかった時また挑戦しようとする心、支え合う心をもつことができた嬉しそうです。音楽会での学びが今後の学校生活に生かされるように努めてまいります。

## 未来にはばたけ！東町小学校

周年委員長 下里 彩香

本校は11月に開校110周年を迎えます。学校の110歳をお祝いするために、昨年度から準備を進めてきました。その中のひとつに、スローガン『一人一人のかがやき110周年の歴史とともに 未来へはばたこう』とマスコットキャラクター『サンライト』があります。これらは「平和で楽しい学校にしたい」「個性を尊重しあいたい」「助け合いながら学びたい」「東町小学校から明るさを周りにも届けたい」という想いや願いを込めて児童が考えたものです。児童のこれらの想いや願いは、すでに運動会や音楽会、東町フェスティバルなどの行事やファミリー遊びや児童集会などの活動での子供たちの姿に表れていることと思います。

児童は現在、「開校記念集会」と「開校記念式典」に向けて、東町小学校のことをより知るために、歴史や地域とのつながり等を学んでいます。東町小学校の歴史や地域の様子は、お祝いの会で配布する「記念誌」に掲載されますのでぜひご家庭でも話題にしてくださいと思います。また、これらの学習の成果はお祝いの気持ちを込めて「開校記念集会」で発表されます。また、5・6年生は学校を代表して「開校記念式典」にも参加します。東町小学校にゆかりのある方や地域の方々が児童の姿をご覧になり、まさに「未来へはばたく」様子を末永く見守っていただけるような機会にしたいと考えています。